

vicespresidente; doctor Alfonso Pruneda, secretario perpetuo; doctor Norberto Treviño, secretario de actas, y doctor José F. Rufo, tesorero.

El doctor Everardo Landa.—Después de larga y penosa enfermedad el 23 de febrero próximo pasado murió este eminente facultativo, cuya desaparición ha sido generalmente sentida. El doctor Landa ingresó a la Academia Nacional de Medicina el 23 de febrero de 1910; fué su presidente en 1926-1927 y, después de presidir la sección de obstetricia por mucho tiempo, a fines de 1949 pasó a ser académico titular a propuesta de la Mesa Directiva. Su actividad académica fué notoria, como lo fueron las que desarrolló en el antiguo Departamento de Salubridad Pública; en la Escuela Nacional de Medicina y en la de Enfermería y Obstetricia, de la que fué el primer director. Como se ha establecido, se colocará su retrato en la galería de presidentes que existe en la sala de actos de la Academia y entonces se le rendirá el debido homenaje.

Homenaje al doctor Fernando Ocaranza.—Con motivo de su jubilación como profesor de fisiología de la Escuela Nacional de Medicina, después de serlo durante 33 años, la Sociedad Mexicana de Oftalmología organizó un simposio de fisiología ocular que comprendió dos sesiones efectuadas los días 6 y 7 de diciembre último, respectivamente en el salón de actos de la Academia Nacional de Medicina y en la Biblioteca de la Sociedad. El simposio comprendió 12 trabajos sobre diversos temas, que estuvieron a cargo del mismo doctor Ocaranza y de los doctores A. Torres Estrada, C. Graef Fernández, F. Martínez Hinojosa, I. Ochoyterena, B. Mortera, M. Márquez, R. A. Chavira, R. Rosenbluth, E. Graus, E. del Pozo y A. Zertuche.

El doctor Hermenegildo Arruga.—Por votación secreta de los miembros del Consejo Internacional de Oftalmología, le ha sido concedido al profesor don Hermenegildo Arruga, de Barcelona, socio honorario de la Academia Nacional de Medicina, el Premio Gonin, máxima distinción que puede conferir aquella alta autoridad científica. La medalla de oro inherente a dicho galardón, le será entregada al profesor Arruga en el Congreso Oftalmológico Internacional que se celebrará en el presente año, en Londres.

Directorio de la Academia correspondiente a 1950.—Está circulando esta publicación en la que, como en las anteriores, se informa sobre lo siguiente: 1. Turnos de lectura para el año de 1950.—2. Nómina de socios honorarios.—3. Nómina de socios numerarios.—4. Nómina de socios titulares.—5. Nómina de socios correspondientes.—6. Secciones en que está dividida la Academia, con especificación de los socios que las integran.—Las personas que deseen ese directorio pueden solicitarlo del Secretario Perpetuo de la Academia: Apartado postal 8075. México, D. F.

IX Asamblea Nacional de Cirujanos. Organizada por el Comité respectivo que integran los doctores: José Gaxiola Gándara, presidente; David Fragozo Lizalde, secretario general; Miguel Lavalle, presidente del Instituto Asambleas Nacionales de Cirujanos y José Torres Torija, secretario permanente del Instituto, y además por los secretarios, doctores: José Sol Casao, de Actividades científicas

cas; Ismael Ugalde Nieto, de Actividades Quirúrgicas; Alfonso Olivo Lara, de la Sección Técnica; Jesús Aguilar, Actividades paraquirúrgicas, José Alvarez Amézquita, de Prensa y Propaganda; Jesús Acosta Yaais, de Información; Jacinto Arturo Sánchez, de Finanzas; Manuel Velaseo Suárez, de Asuntos Exteriores y Fernando Ortega Merino, de Actividades Sociales, se reunirá en el Hospital Juárez de esta Capital, del 19 al 25 de noviembre del presente año, quedando comprendidos, como integrantes de la Asamblea, el 3er. Congreso Mexicano de Transfusión y Hematología, el 3er. Congreso Nacional de Anestesiología; el 1er. Congreso Nacional de Cirugía Ortopedia y Traumatología, y la 7ª Convención Nacional de Enfermeras. Habrá tres exposiciones: la científica, la artística y la técnica. Las sesiones destinadas a las ponencias se desarrollarán en el auditorio del Hospital Juárez. Las secciones abarcando las distintas especialidades trabajarán en las aulas del mismo Hospital, y las sesiones operatorias, que constituyen la realización de los trabajos prácticos de la Asamblea, se efectuarán, tanto en el Hospital Juárez como en otros hospitales de la ciudad de México. Las oficinas del Comité se encuentran instaladas en el Hospital Juárez.

Sociedad Mexicana de Dermatología.—Como en años anteriores, llevó a cabo en noviembre último, su Curso Anual para Graduados, dedicado a dermatosis infantiles, que comprendió conferencias en la Escuela Nacional de Medicina y lecciones de clínica en el Hospital General. Las conferencias fueron las siguientes: Dermatitis de origen congénito, por el doctor Julio Bejarano; piodermitis infantiles, por el doctor Eugenio Cañas; los hongos de las tiñas, por el doctor Antonio González Ochoa; tratamiento de las tiñas, por el doctor Francisco Hernández Zurita; alergia en la infancia, por el doctor Mario Salazar Mallén; eczema infantil, por el doctor Roberto Núñez Andrade; los prúrigos, por el doctor Jorge Millán Gutiérrez; sífilis prenatal, por el doctor Oswaldo S. Arias, y lepra en el niño, por el doctor Fernando Latapí, que es secretario perpetuo de la Sociedad Mexicana de Dermatología. Tanto el doctor Latapí como los doctores González Ochoa, Salazar Mallén y Núñez Andrade, son también miembros de la Academia Nacional de Medicina.

Asociación Dental Mexicana.—La Mesa Directiva para el período 1950-51, ha quedado formada como sigue: presidente, doctor Enrique C. Aguilar; vicepresidente, doctor Wilfrido Arias; secretario del interior, doctor Eugenio Vargas T.; secretario del exterior, doctor Roberto Ruff; tesorero, doctor Fermín Reygadas; profesor, doctor Jorge de los Cobos R.; 1er. prosecretario, doctor Germán Sánchez Cordero; 2º prosecretario, doctor Pedro Martínez Garza; 1er. vocal, doctor Manuel Vértiz; 2º vocal, doctor Antonio Frago; y 3er. vocal, doctor Adrián Aguirre. La Asociación es también el Colegio de Cirujanos Dentistas.

Sociedad Mexicana de Médicos Artistas.—El día 5 de noviembre de 1949, con motivo de la Exposición Artística que formó parte de la celebración del III Congreso Panamericano de Pediatría en la ciudad de México, un grupo de médicos aficionados a las artes, constituyó la Sociedad Mexicana de Médicos Artistas cuyo primer Comité quedó integrado por los doctores Adrián Boucart,

de número las siguientes personas: Dres. Luis Méndez Hernández y Carlos Véjar Lacave, en la sección de medicina general; Dr. Ramón Flores López, en la de gastroenterología; Dr. Oswaldo Arias Capetillo, en la de sifilografía y venereología; Dr. Rafael Méndez Martínez, en la de farmacología y farmacodinamia; Dr. Antonio Sordo Noriega, en la de obstetricia; y Dr. Martín Maquizar Amelio, en la de anestesiología.

Homenaje al Dr. Rafael Lavista.—Con motivo del 50º aniversario de la muerte de este ilustre cirujano, la Academia le rindió homenaje en la sesión del 26 de abril último y en ella se leyó un estudio del Dr. Alfonso Pruneda, secretario perpetuo, quien no pudo leerlo personalmente por motivos de enfermedad. A la sesión que estuvo muy concurrida, asistieron numerosos descendientes y familiares del Dr. Lavista, que en cuatro ocasiones distintas fué presidente de la Academia.

Nuevo director de la Escuela Nacional de Medicina.—Habiendo terminado el plazo para el que fué designado director de la Escuela N. de Medicina el Sr. Dr. Salvador González Herrejón, la Junta de Gobierno de la Universidad nombró para sustituirlo al Sr. Dr. José Castro Villagrana, ameritado profesor de la Escuela, cirujano distinguido, que prestó señalados servicios al Hospital Juárez cuando fué su director.

IX Asamblea Nacional de Cirujanos.—Dentro de esta Asamblea va a reunirse del 19 al 25 de noviembre del presente año la Sección de Cirugía Plástica de la misma Asamblea, cuyo presidente es el Dr. Mario González Ulloá y de cuyos comités de asuntos científicos y técnicos y de elaboración de memorias forma parte el Dr. Francisco Castillo Nájera, miembro de la Academia Nacional de Medicina. Después de esa reunión, del 26 al 29 del mismo mes de noviembre, habrá otra de la American Society of Plastic and Reconstructive Surgery, de la que forman parte médicos mexicanos, norteamericanos y de otros países. Para mayores informes sobre estos actos dirigirse al Sr. Héctor Manuel Romero: Túrpan 20. México, D. F.

Asociación Mexicana de Acción contra la Leprosia.—En la Tercera Asamblea General Ordinaria de Socios de esta Asociación fueron electos para el bienio de 1950 a 1952 la Junta Directiva, el Comité Consultivo y el Comité de Vigilancia. La Junta quedó constituida como sigue: presidente, Dr. Fernando Latapi; vicepresidente, Dr. Ernesto Escalona; suplentes de los mismos, Dr. Joaquín Castillo y Dra. Isabel Palomo; tesorera, Sra. María Guadalupe Calderón; suplente, Sr. Manuel C. Treviño; secretaria, Dra. Obdulia Rodríguez; suplente, Dr. Francisco Hernández Zurita; prosecretario, Dr. Blas Sosa Camacho; suplente, Srita. Dolores Toral. La Asociación ha iniciado una interesante campaña en favor de los niños hijos de leproso y es acreedora a que se le preste toda la ayuda necesaria. Su dirección es: Dr. Garcíadiego 21. México, D. F.

Sociedad Médica del Hospital General.—La Mesa Directiva para el presente año está constituida como sigue: presidente, Dr. Jorge Flores Espinosa; vicepre-